



Wiener Klimabildung

Mission Statement

Die Wiener Klimabildung macht Lust auf Veränderung und eine gerechte und lebenswerte Zukunft. Wiener Klimabildung macht Klima-Zusammenhänge emotional erfahrbar und ermächtigt Menschen durch niederschwellige, generationenübergreifende, gendergerechte und umfassende Bildungsmaßnahmen, in Wien klimafreundlich zu leben.

Manifest der Wiener Klimabildung

Das Manifest beschreibt die Ziele der Wiener Klimabildung, die Bewusstsein für den großen Umbau hin zu einem klimaneutralen Wien schaffen soll. Die Stadt Wien möchte mit dem Manifest bestärken, dass alle etwas beitragen können.

1. Wiener Klimabildung will **bilden und verändern**.
2. Klimabildung stellt **Zusammenhänge** dar: Sie macht Zusammenhänge zwischen unserem (Über-)Leben und einem stabilen Klima emotional und greifbar erfahrbar.
3. Klimabildung schafft **Verständnis**: Sie informiert über Lösungsansätze der Stadt Wien und lädt dazu ein, gemeinsam die für eine lebenswerte Zukunft innerhalb der Belastungsgrenzen des Planeten notwendigen Klima-Maßnahmen umzusetzen.
4. Klimabildung gibt **Hoffnung**: Mittels konkreter Leuchtturmprojekte zeigt sie neue Wege und Alternativen auf und nimmt Angst.
5. Klimabildung **ermächtigt**: Sie gibt den Menschen das Handwerkszeug, um nachhaltige Handlungsentscheidungen zu treffen und in Wien klimafreundlich zu leben. Fakten zum Klima werden mit Alltagsrealitäten der Bürger*innen verbunden.
6. Klimabildung lädt zum **Mitwirken** ein: Klimabildung schafft Verständnis für die Klimamaßnahmen der Stadt, um an einem Strang zu ziehen, und zeigt Möglichkeiten auf, bei der Transformation mitzuwirken. Dazu können alle etwas beitragen.
7. Wiener Klimabildung **nimmt alle mit**: Wiener Klimabildung ist niederschwellig, generationenübergreifend, gendergerecht, sozial und umfassend. Multiplikator*innen unterstützen bei der zielgruppengerechten Bewusstseinsbildung.
8. Wiener Klimabildung wirkt **nach außen und nach innen**: Bewusstsein und Verständnis für den großen Umbau, den die Stadt für ein klimaneutrales Wien braucht, werden magistratsintern und bei der Bevölkerung geschaffen.
9. Klimabildung ist unsere **Verantwortung**: Mit dem Regierungsabkommen der Wiener Fortschrittskoalition und dem im Gemeinderat beschlossenen Wiener Klimafahrplan hat die Stadt Wien sich dem großen Umbau hin zu einem klimaneutralen Wien verpflichtet. Mit ihren Maßnahmen nimmt sie dabei eine Vorbildwirkung ein.
10. Wiener Klimabildung macht **Lust auf Veränderung** und eine gerechte und lebenswerte Zukunft.

